



¡¡Horrible y Espantoso Crimen!!

Perpetrado á mediados del mes de Agosto de 1900.

Una mujer matada á bastonazos dentro de una cueva en la Villa de Guadalupe.--Una niña abandonada.

EXTRACTO DEL SUceso:

Parece que el crimen día á día toma más incremento, pues diariamente se nos presentan casos tan horribles como el que vamos á narrar y es el siguiente:

Hace algunos días que unos trabajadores de la Villa de Guadalupe al atravesar por la cueva abierta en la falda del cerro llamado del Javon, oyeron el llanto lastimero de una pequeña niña, llamándoles esto la atención por ser un lugar muy solo y no distinguir á persona ninguna.

La curiosidad les hizo penetrar á la cueva y cuál sería su sorpresa cuando vieron á una mujer moribunda y á su lado una tierna niña que ávidamente le tomaba el pecho á aquella desgraciada mujer que de luego se conocía que era la madre de aquel tierno sér, y habiéndose acercado al lugar del suceso dichos individuos, uno de aquellos compasivos trabajadores se quedó en la cueva, prestando algunos auxilios mientras los demás fueron á dar parte á la po-

licía para que ésta tomara cuenta de lo ocurrido y se practicara la averiguación correspondiente hasta aclarar aquel crimen tan funesto.

Ocurrió la autoridad respectiva y la mujer fué sacada con gran cuidado ordenando que el médico municipal de la Villa practicara el reconocimiento más minucioso del estado en que se hallaba la mujer, siendo éste el Sr. Dr. Villegas, quien de luego vió que todas sus ropas se encontraban ensangrentadas y casi inconocible la cara, y con una infinidad de contusiones y heridas tanto en la cabeza como en todas las partes del cuerpo.

Con especial cuidado fueron llevadas á la Prefectura la mujer y la niña ordenando el digno Prefecto de la Villa que el médico Sr. Villegas les impartiera los auxilios necesarios de la ciencia para ver si podía salvarse aquella infeliz mujer, pero fueron inútiles porque al fin murió. El Sr. Villegas cumpliendo con su honrosa mi-

sión, después de examinar el cuerpo de esta mujer, encontró que tenía más de cien huellas de golpes y heridas y según pronóstico de este médico éstas fueron causadas con un bastón por lo que se presume que este delito ha sido cometido como último resultado de disgustos anteriores habidos entre ella y alguna persona de su intimidad. La autoridad quería que la mujer aclarara el crimen antes de que muriera pero ella no quiso y solo se pudo saber que su nombre era el de Camila Cervantes y que entre palabras balbucientes y que se le pudieron entender, decía:

*Mi marido. Cuñado. Abandonada
Cuiden á mi hija.*

Lo lastimoso del caso es que cuando dijo estas palabras, hacía impulsos como de moverse para darle el pecho á su querida hijita y estrecharla, pero no pudo porque los brazos los tenía completamente rotos.

Parece que para satisfacción de aquellas personas que han visto con la mas justa indignación tan horrible atentado la Providencia ha puesto sobre las huellas del criminal, primero al Sr. Subinspector de la Colonia de la Bolsa Sr. Covarrubias quien supo que una mujer que después se supo era Camila Cervantes hacia días

había desaparecido, siendo esta la de German Martinez, á quien aprehendió por sospechoso en union de su hermano presentándoselo al Sr. Inspector de la primera Demarcacion, el que los puso rigurosamente incomunicados.

Por las declaraciones se supo que hacia algunos años estaba casado con ella pero los últimos disgustos fueron tan graves que originaron su separación que se verificó un día antes de haberse encontrado á la infeliz mujer en tan triste situación. Apesar de las negativas de los Martinez de haber tomado parte en la comisión del crimen, to las presunciones son de que ellos fueron los autores de él.

La declaración mas importante en este tenebroso asunto es la de uno de los gendarmes municipales de la Villa, pues dice que vio cuando la que después resultó ser la mujer golpeada se dirigió con una niña en brazos y en compañía de dos hombres, rumbo al lugar donde después se la encontró moribunda.

Los Martinez fueron enviados á disposición del Sr. Prefecto de Guadalupe Hidalgo para dar principio á las investigaciones de este importante crimen del cual daremos pormenores minuciosos á nuestros lectores.

Un crimen muy espantoso - Se ha cometido en la Villa, Se ha encontrado á una mujer--Con cosa de cien heridas

Se perpetró este gran crimen
En una cueva del cerro
Que le dicen del javon
Y horroroso es sí por cierto.

Por unos trabajadores
El crimen fué descubierto
Pues fueron á darle parte
A la policia al momento,
En el acto la justicia
Se trasladó á aquel lugar
Tomando fe de aquel hecho
Y á la mujer auxiliar.

El médico vino luego
Y comenzó con presteza
Hacer sus reconocimientos
Que le prestaba la ciencia.

Miró que aquella mujer
Con la ropa ensangrentada
Estaba llena de heridas
Y ya casi agonizaba.

Con eficacia y cuidado
Se hizo un reconocimiento
Para ver lo que tenía
De heridas en todo el cuerpo.

Daba mucha compasión
El ver aquella mujer
Y ver á su pequeña hijita
No pudiéndose mover.

Trataba de darle el pecho
Y estrecharla entre sus brazos,
Todo aquello era imposible
Toda estaba hecha pedazos.

La llevaron con cuidado
A la Prefectura luego
Y allí acabó de morir
Pues ya no tenía remedio.

Tengan cuidado mugeres
Tengan su vida arreglada
Que hay criminales feroces
De alma muy atravezada.